

Marco jurídico e inseguridad inhiben desarrollo del campo (El Financiero 18//01/10)

Marco jurídico e inseguridad inhiben desarrollo del campo (El Financiero 18//01/10) Leticia Rodríguez López / enviada Lunes, 18 de enero de 2010 Busca Sagarpa dar mayor autonomía financiera a los estados: Mayorga. Apoyará con 11 mil mdp a los productores para compra de combustibles. Pobres, "caldo de cultivo" de la delincuencia. Francisco Mayorga Castañeda. (Foto: Eladio Ortiz) · EL CAMPO, ATORADO, RECONOCE MAYORGA SAN JOSÉ, 17 de enero.- El marco jurídico y la inseguridad son dos de los principales factores que inhiben un mayor desarrollo del campo mexicano, admitió el secretario de Agricultura, Francisco Mayorga Castañeda, quien informó que se trabaja para dar a los estados mayor autonomía en el manejo de los recursos, pese al riesgo de que puedan ser desviados por cuestiones políticas. Reconoció que muchas veces los recursos de la delincuencia organizada son utilizados para adquirir tierras agrícolas, y "mientras no encontremos la manera de activar al sector con riqueza, comercio y actividad productiva, ese caldo de cultivo va a estar ahí". Y es que la gente del campo no tiene más opciones que sumarse a la delincuencia, ya sea por miedo o por necesidad, apuntó en entrevista el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Confió en que el esfuerzo que se realiza para brindarle mayor libertad financiera a los estados será un antídoto contra el avance de los cárteles, que han permeado en las comunidades rurales e inhiben el trabajo y la inversión. Por lo que hace a la parte jurídica comentó que en el país se ha mantenido el minifundio, la pulverización. Explicó que hay predios de una o cinco hectáreas donde por más buenos que estén los precios de los productos agrícolas y el adelanto tecnológico que se tenga, resulta difícil que una familia tenga un forma de vida digna. México no ha hallado la forma de propiciar la compactación de predios, apuntó. Tampoco hemos encontrado organizaciones de productores eficientes cuya prioridad sea lo económico, y no sólo gestionar apoyos o quedarse en la parte del reclamo; que realmente hagan un trabajo técnico profesional, serio, para proteger a sus agremiados, y sean corresponsables con el gobierno para hacer bien las cosas. Mayorga Castañeda, quien acudió aquí a la toma de posesión del mexicano Víctor Manuel Villalobos Arámbula como director general del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), aseveró que no hay acceso al financiamiento en el campo, toda vez que "no podemos dar garantías reales porque nuestra propiedad social no lo permite". -¿Se requiere modificar el marco jurídico? -Se pueden aplicar medidas administrativas. A veces hay que modificar el marco jurídico, pero de repente son temas de los que no queremos hablar. -¿Por qué? -A veces son tabú; a veces se piensa que se va a abrir una caja de Pandora y va a ser algo que no se pueda controlar en su desarrollo; a veces hay miedo a denunciar situaciones de extorsión, de inseguridad a nivel local. Subsidios Frente a la escalada de precios que se vive en México dio a conocer que se destinarán alrededor de 11 mil millones de pesos para apoyar a los productores en la adquisición de combustibles, de los cuales siete mil 300 corresponden a subsidios por tarifas eléctricas. También se activará el fondo por mil millones de pesos que autorizó el Congreso para la compra de fertilizantes. -¿Seguirán las presiones en los precios del sector agrícola? - Hay temas que son de una vez por todas, como el aumento de impuestos, y después se estabiliza, mientras que cuando hay un incremento sostenido para el diesel, de cada mes, la presión es constante. Sin embargo, hay manera de contrarrestar esto a nivel de tecnologías; por ejemplo, adquirir un tractor nuevo o hacer más eficiente el consumo de diesel, para lo cual hay apoyos del programa de insumos productivos. Asimismo, hay equipos de riego que ahorran agua y electricidad, y paquetes tecnológicos disponibles para los agricultores que, si se adoptan, pueden contrarrestar los aumentos de costos.